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　令和３年は、令和２年からの新型コロナ
ウイルスが続き、年をまたいだ第３波、５
月にピークを迎えた第４波、７月から９月
の第５波の３つの波に襲われた。第５波は
感染力の強い変異株「デルタ株」が猛威を
振るった。11月から12月にかけて感染状
況は落ち着くが、新変異株「オミクロン株」
も国内で拡散し、第６波の懸念は消えてい
なかった。その中で県内２つのマスターズ
陸上競技大会が計画されていた。
（A）５月５日（水・祝）第34回岡山マス

ターズ陸上競技選手権大会（倉敷）
（B）９月２６日（日）第25回記念中国マ

スターズ陸上混成（５種）競技選手
権大会 兼 中国マスターズ陸上記録
会（津山）

（A）の大会は、第４波の中にあり、常任
理事会で８月22日（日）に延期した。し
かし、この日は第５波の中でもあり、県か
ら「まん延防止」の協力要請が発表され、
主な理事と協議した結果、「中止は止むを
得ず」との結論に達した。
（B）の大会は、第５波の中にあり、発令
中の「緊急事態宣言」が延長されるとの報
道もあり部活動が停止されている中で、学
生補助員の確保が困難な情報もあって中止

の判断をした。（９月４日津山準備会で、会
長、副会長、理事長等の出席のもとで決定）
　この大会には、開会式の初めに、感謝状
贈呈式を行う予定で準備を進めていた。中
国マスターズ陸上混成（５種）競技選手権
大会は、平成６年３月に完成した岡山県津
山陸上競技場において、同年９月に第１回
大会を開催。それ以降第24回大会まで、
すべて同競技場において開催されてきた。
その間には、多くの競技役員や補助員のか
たのご協力・ご支援をいただき、大会を成
功裡に開催することが出来た。
　第25回記念大会にあたり、岡山マス
ターズ陸上競技連盟理事会において、大会
運営に多大の貢献をされた３団体と個人５
名に対し感謝状並びに記念品を贈呈するこ
とを決定し、中国マスターズ陸上競技連盟
の承諾を得た。
　令和３年７月20日付けで、団体の部は、
感謝状贈呈式への関係者の派遣について
（お願い）所属長あての文書、個人の部は、
感謝状贈呈式へのご出席について（お願
い）の文書に<受賞者名と功績>を記した
一覧と出欠のハガキを同封して発送した。
　しかし、この大会が中止となり、津山市
陸上競技協会の会長及び理事長代行に連絡
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した。また、感謝状受賞者には、令和３年
９月７日付けで、第25回記念大会の中止
並びに感謝状贈呈式の延期についての文書
を発送した。
　また、感謝状贈呈式で記念品を贈呈する
ことを決定していたので、会員に賛助協賛
のお願いの趣意書を配布した。協賛金一口
千円（何口でも可）でお願いしたところ、
８月31日締切りで、28名より合計67,081
円のご寄付を頂きました。ご協力に感謝し、
有効に活用します。
　岡山大会は中止になりましたが、中国地
方では、10月23・24日に『第40回記念
中国マスターズ陸上競技選手権大会』が広
島県三次市で開催された。
　「新型コロナウイルス感染防止要請書」
にもとづき、大会運営がなされた。全体で
241名の申込みがあり、岡山県からは男子
31名、女子５名　計36名が申込んでいた。
「例年暑い時期の開催から今回は10月の
開催となり、参加者は前回の半数近くで、
１種目の参加者が多い大会であった」と理
事長談。
　令和４年の岡山マスターズ陸上競技連盟
の総会を、１月10日（月・祝）倉敷運動公
園野球場１階会議室で行った。定員136名、

出席者22名（主席率16.2％）委任状70名、
委任状無し44名（32.4％）であった。
　「今年のマスターズ陸上のはじまりは総
会からである」と会長のあいさつをしまし
た。令和３年の事業報告、収支決算報告な
どがあった。令和４年の県内の大会は、昨
年と同様に２つの大会が計画されている。
（Á ）５月５日（木・祝）第34回岡山マス

ターズ陸上競技選手権大会（倉敷）
（B́ ）９月25日（日）第25回記念中国マ

スターズ陸上混成（５種）競技選手
権大会 兼 第22回中国マスターズ陸
上記録会（津山）

　令和３年の(A)(B))の大会は、申し込み
締め切りを過ぎて中止となった。参加料は、
大会要項の「12．申込方法」の最後のと
ころの [注] に「エントリー後の（中略）
疫病等主催者の責めによらない事由で中止
になった場合は、参加料は返金しない」と
明記している。
　総会の出席でいろいろ意見がでたが、今
回の場合は特例ということで、減額するこ
とに決定した。つまり、(A)また(B)の大会
に申し込んでいて（Á ）また（B́ ）の大
会に申し込みをする場合について（Á ）
の場合は、（A）の大会に申し込んだ１種
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目は3,000円のうち1,000円を減額、２種
目以降は半額を減額、記録証代は半額を減
額する。
　（B́ ）の場合は（B）の大会の参加料の半
額を減額する。どちらも正規の参加料から
減額分を引いて払い込むことになる。申し
込んだ個人には減額の合計を連絡している。
　役員改選で再び会長に選ばれた。M85
になり、聴力、視力は低下しており、期待
にこたえられるか心配な面もあるが、体力
づくりで毎日ウオーキングは４㎞以上、
フィットネスクラブへは月10日通い筋力
トレーニングを１時間程度している。IN 
BODYの結果、２月末で内蔵脂肪指数57、
身体年齢72歳であった。頑張りたいもの
である。
　令和４年２月の理事会で（B́ ）の大会は、
中国５県マスターズ陸上競技連盟登録者を
対象とすることを明記すること、また、こ
の大会が中止になった場合、感謝状贈呈式
のみ開催することを決定した。
　令和４年１月から新型コロナウイルスの
第６波はピークを過ぎたものの、感染拡大
はつづき「まん延防止等重点措置」は１月
27日から３月６日まで継続したが、やっ
と解除された。

　しかし、７日から31日まで<オミクロ
ン株リバウンド防止特別対策期間>として、
県民に対策を呼びかけている。今後新型コ
ロナの感染状況をみながら、２つの大会を
開催する方向で準備を進めたいものである。
　マスターズ陸上の充実、発展のためには
「参加する」「観る」「支える」の３要素
があることはすでに申し上げている。参加
するのは競技に出場するのが主であると
考えがちであるが、総会（今年の参加率
16.2％は低すぎる）、練習会、役員会、準
備会に出席することや競技役員として活躍
することも考えられる。
　これらは同時に、大会を支える大きな力
になっている。「私たちのマスターズ陸上
は、私たちで支える」という気持ちで大会
に臨みたいものである。大会は、競技役員
や補助員等によって運営されている。会員
も競技役員として参加して支えてほしいも
のである。審判講習と実技については、別
紙「審判員取得の要請について」が個人あ
てに届いているはずである。
　今年も練習して元気に競技に出場し、他
の分野でも積極的に活躍し、マスターズ陸
上の良さを総合的に楽しんでほしいもので
ある。
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　一昨年からのコロナ禍の中、予定してい
た競技会が相次いで「中止」になるのは止
むを得ないこととはいえ、改めて大会運営
の難しさを実感する事になりました。

　中止に至るまでの事情は、感染者の増大
に伴い「まん延防止」「緊急事態宣言」な
どの行動規制が主な理由としてあるのです
が、緊急事態宣言がすべてのイベントを禁
止しているのではなく、規制基準の範囲以
内であれば可能なわけです。

　地方のマスターズ陸上の競技会では、コ
ロナ関連の規制を超えるような大会はあり
ません。条件が揃えばコロナ禍であっても
通常の開催が可能です。

　それでも大会が中止になっている理由は
「コロナ感染の拡大防止」という大前提と
は別に、行動に制限が掛かる中で審判員や
学生補助員を招集するのが困難になってい
る側面も大きく影響しています。

　陸上競技の場合は、他のスポーツより比
較的多くの審判員が必要になります。岡山
選手権でも、約80名の審判員と学生補助

員30～40名がいないと開催が出来ません。
その多くは、マスターズ会員以外の方に依
頼をかけ招集しているのが現状です。

　規制が出ている中でも競技会を実施でき
ている事例があります。そのような団体は
自前で審判員、補助員がある程度確保でき
ている団体です。組織の層が厚ければ、そ
れだけやれる選択肢も広くなります。

　この機会に、ご自身の選手活動と並行し
て審判活動にも目を向けて頂き「審判員取
得」にご協力いただけないでしょうか。

　陸上競技の審判には、様々な部署分担が
あります。トラック競技の経験がある方な
ら「スターター」「周回記録」「用器具」
など、フィールド競技なら「跳躍」「投て
き」など、今までの経験を生かした部署で
活躍して頂けます。

　ご希望される方は、まず下記の「岡山マ
スターズ陸上事務局」にご連絡ください。
詳しい資料を送らせて頂きます。何卒ご協
力の程、よろしくお願いいたします。

コロナ禍の大会運営の難しさ

理事長
岡崎　俊彦

私
の
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生
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　「バニオン」・・この名前を知ったのは、
私自身がこの傷病で悩まされたからである。
外反母趾からくる滑液包炎のことのようだ。
　事の発端は、練習で板を置いてバウン
ディングをしていたところ、５歩目の着地
で左足が板の上で滑ってしまった。その
時は何ともなかったが、その約24時間後、
左第２-３趾の付け根に発赤腫脹疼痛が起
こり始めた。どうも左第２中足骨疲労骨折
のようだった。その時は症状を軽く受け止
めており、隔日のトレーニングは軽くでは
あったが、続けていた。

　すると７日後あたりから、左第１趾の付
け根に発赤腫脹疼痛が波及してきたではな
いか！（写真１）健診で尿酸値が若干高め
だったので痛風も考えたが、一義的に鑑み
ると第２中足骨疲労骨折の炎症が第１中足
骨に波及してきたと考えるのが妥当と判断
した。いずれにしろ、局所の安静と鎮痛剤
の内服が最も重要と考えた。

　もともと左足だけ外反母趾があり、練習
後若干違和感を覚えた事はあった。しかし、
これほどの炎症は初めての経験だった。ど
うも外反した母趾への刺激から、滑液包炎

すなわちバニオンを引き起したようだ。そ
う言えば、過去何回か跳躍練習で踵骨後滑
液包炎になった事があり、今回の触れただ
けで飛び上がるほどの鋭い痛みや炎症の結
構長い経過など類似するものを感じた。

　リハビリの成書によるとファーストチョ
イスはアセトアミノフェンとのことなので、
まず200mg１錠を服用したが効なく、２
錠、３錠に増量した。それでも発赤腫脹
疼痛治まらず、消炎効果の強いロキソプロ
フェンに変更した。すると、疼痛をはじめ
発赤腫脹も若干ではあったが軽減傾向にあ
り、続ける事にした。しかし、靴を履いて
外出するとどうも痛みが再燃してくるよう
で、外反した母趾をどうにかしないと一進
一退の状態が続くように思えたそこで、成
書を参考に第１趾２趾間にパッドを挟む事
を考えると共に（写真２）、自宅では雪駄
で過ごすようにした。すると、それから発
赤腫脹疼痛の軽減が目に見えて現れるよう
に感じた。しかし、毎日のようにロキソプ
ロフェンを服用していると、巷の内服者と
同様に胃部不快感を覚え始めたので、胃へ
の負担が少ないセレコックスに変更した。
確かに胃部不快感は消失したが、効果はロ

バ　ニ　オ　ン

M65
光宗　皇彦

私
の
マ
ス
タ
ー
ズ
人
生
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キソプロフェンほどではなかった。

　数日間目立った状態回復もなく、「いっ
たいいつになったら練習再開ができるの
だろうか」と思っていたが、その後大人し
くしていたら時間が解決してくれたようで
ある。それでも競技がまともにできるまで
２ヵ月余りかかった。
　この間、Amazonでバニオン用装具を
売っていたので、いろいろと試してみた
（写真３-５）。
　しかし結局、写真6のような発泡スチ
ロールを切ったものや湿布の切れ端を巻い
たものを挟むのが足全体に負担がなく、か
つ機能的に感じた。

　以上、私と同じような悩みを持つマス
ターズ会員に参考になれば幸いである。

写真１

写真２
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写真３

写真４

写真５

写真６
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M65
守屋　常男
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　会員のみなさま、こんにちは。今年度マ
スターズ陸上にデビューしました。
　私は球技全般で身体を動かすことが大好
きで、例年開催されている職場の野球大
会に参加し野球を楽しみつつ、自分の運動
機能の維持・確認をしてきました。しかし
ながら新型コロナウイルスのまん延によ
り、2020年度の大会は中止となりました。
2021年度こそはと体作りをしていたとこ
ろ2年連続で中止となってしまいました。

　来年度（2022年度）こそはと思いつつ、
せっかく続けてきた体作りの成果を2021
年中に試す場所はないものかと考えていた
ところ、マスターズ陸上の大会に私のよう
な素人でも参加できることを知り、さっそ
く連盟に加入し備前大会記録会100Mにエ
ントリーした次第です。

　さてエントリーはしたものの陸上競技は
全くの初心者です。大会当日の受付時のス
パイクシューズピンのチェック、第１コー
ルと最終コール、またその間のウォーミン
グアップといった本番までの過ごし方など、
すべてが新鮮な経験でした。いざスタート
ラインについて慌てたのはスターティング

ブロックの使い方です。どっちの足が前？
など周りの方々に突飛な質問をしてしまい
ました。ご一緒いただいた選手の皆さんお
世話になりました。おかげさまで100Mを
なんとか走りきることができました。

　陸上用スパイクを履いて競技場のトラッ
クを走るのも初めてでしたが走り終えた時
の気分は爽快でした。気持ちがよかったで
す。また皆さんの走りから学ぶこと大でし
た。コロナ禍でもこのような機会を準備し
ていただいた連盟の皆様、大会関係の皆様
に感謝申し上げます。

　来年度（2022年度）も是非出場したい
と考えていま。不慣れな私を見かけたらい
ろいろと教えていただければ幸いです。ま
ずはスタブロの練習からですね。パラリン
ピアン（自転車競技）の杉浦佳子さんの言
葉を借りれば、いまの私は「伸びしろだら
け」です。今後ともよろしくお願いいたし
ます。

還暦前のマスターズ陸上デビュー

M55
吉葉　恭行
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　2019年12月に「東京2020オリンピッ
ク聖火ランナー決定」のお知らせが来て、
本当かどうか疑ったのがきのうのようです。
　私はトヨタ枠にエントリーしていたので
すが、全く選ばれるとは思っていなかった
です。志望動機のコメントを添えての応募
でした。その前年に、岡山県を含む「西日
本豪雨災害」があり、ボランティアで炊き
出しに行った時の事を書かせて頂きました。
私の仕事は調理師です。仲間と話し合って
20名で出動しました。暑い中ですが、冷
たい弁当を食べている被災者の方々の力に
なりたいと、温かい料理を500食炊き出し
てきました。まだまだ以前の生活と同じと
は言えないでしょうが、これからも地域を
盛り上げていきたいと思っています。
　マスターズ陸上についても書かせていた
だきました。34年ぶりにスパイクをはい
て「走ったゴムの感触」「スタブロの蹴
り上げる音」は鳥肌が立ったのを覚えてい
ます。こんな感じて待っていた東京オリン
ピックは延期、コロナがこれほど長引くと
は予想していませんでした。
　結果、岡山県は公道での聖火リレーは中
止。岡山城下の段でのトーチキスになり、
付き添いも１名になりました。しかしなが

ら、予想以上の感動をいただいたんです。
一生に一度の事は、数分で終わりましたが、
家に持ち帰った煤の着いたトーチと共に大
切な思い出となりました。
「自分が楽しまなきゃ、まわりは笑顔に出
来ない」そんな強い気持ちで堂々と行動出
来た聖火リレーでした。何かお役に立てる
のでしたら、トーチ持参でまいりますね。

東京オリンピックの聖火ランナーに

M50
和田　誠
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第40回中国マスターズ陸上競技選手権大会成績表（男子）
みよし運動公園陸上競技場

2021年10月23日㈯～24日㈰ 



みよし運動公園陸上競技場
2021年10月23日㈯～24日㈰ 
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第40回中国マスターズ陸上競技選手権大会成績表（女子）
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第30回備前市陸上競技選手権大会
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編備前市総合運動公園陸上競技場

2021年10月3日㈰ 
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岡山マスターズ記録認定基準

2021/1/11
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岡山マスターズ記録認定基準
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2021年度　岡山マスターズ　年次記録（男子）
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2021年度　岡山マスターズ　年次記録（男子）
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2021年度　岡山マスターズ　年次記録（女子）
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2021年度　岡山マスターズ　岡山県記録（男子）
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2022年度　会報「和」の原稿募集について
　会報の原稿を募集しています。体験談やレポートを書き送って下さい。
　　応募の形式 ： 電子データ「Ｗｏｒｄ」が希望ですが、下記により応募下さい。
　　　　　　　　（１）Ｗｏｒｄ（白紙の文章・ＭＳ明朝・１２ロッド・左揃え）
　　　　　　　　（２）レポート用紙：手書き（Ａ４サイズ）
　　　　　　　　（３）写真データ（ＪＰＧ）／　新聞の切り抜き など
　　　　　　　　　　　上記を 郵送 又は Ｅメールにて送信して下さい。
　 　締 め 切 り ： 2023年２月末日（必着）
　 　送　り　先 ： 岡山マスターズ陸上競技連盟 事務局 宛（下記）

編集後記
　会報誌「和」第22号が出来上がりました。
　昨年もコロナ禍にあり、岡山で予定されていた競技会が２大会とも中止になりました。
開催の日程を変更してまで備えていたにも関わらず、見事にコロナの波に呑まれてしまい
ました。しかし、期をみれば実施された競技会もありました。
　マスターズ会員でも、岡山陸協が主催する競技会に参加できる大会があります。この際
に若い競技者と競い合っても楽しいかも知れません。また、近県のマスターズ大会に参加
するなど、アンテナを張っていればコロナ禍であっても、活躍の場があると思います。
　これらの情報は、ホームページ「岡山マスターズ陸上」を活用して適時に発信してまい
りますので、これからもよろしくお願いいたします。

理事長　岡崎俊彦

岡山マスターズ陸上競技連盟「和」第22号
2022年５月５日発行
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